



Ante la falta de estacionamientos, los trabajadores se sienten indefensos, ya que no cuentan con espacios para resguardar sus vehículos de bandas organizadas que azotan a los pobladores del sector norte de la ciudad.



Denuncian reiterados robos de autos a funcionarios del Cefsam 4 de Rancagua

ALFREDO BRAVO,
FOTOS MARCO LARA

Personal de algunos Centros de Salud Familiar (Cesfam) de la ciudad de Rancagua se sienten indefensos ante los reiterados robos de autos a las afueras de estos recintos de salud, ya que no cuentan con estacionamientos para resguardar sus vehículos durante el cumplimiento de sus horas de trabajo. Uno de los casos que detonó esta problemática, fue el robo de un auto el pasado viernes 23 de mayo a plena luz del día, en las afueras

del Cesfam No. 4 Dra. María Latife, ubicado en avenida República de Chile cruce con calle Recreo de la capital regional. La directora de este centro dispensador de salud, María Gabriela Maturana junto a la encargada de Participación Ciudadana, Seguridad y Satisfacción Usuaría, Paulina Muñoz, denunciaron que sus trabajadores se sienten amenazados por bandas organizadas, procedentes de Santiago, que se dedican a merodear los centros de salud de la ciudad, para luego cometer el robo de autos aparcados a las afueras de los recin-



Ante la falta de estacionamiento el personal del Cesfam 4 se sienten indefensos por los reiterados robos de autos.



La directora del Cesfam 4, María Gabriela Maturana, dijo que el personal se siente preocupado por los robos de autos en ese recinto.



En calle Recreo usuarios y personal del Cesfam 4 deben situar sus autos, ante la falta de estacionamiento.

tos, ante la falta de estacionamientos. Ambas funcionarias refieren que se sienten desprotegidas de la Ley 21.188, conocida también como "Consultorio Seguro", la cual establece "proteger a los profesionales y funcionarios de establecimientos de salud, así como a los de establecimientos educacionales, estableciendo sanciones más elevadas por agresiones y amenazas contra ellos". Comentaron, además, que el pasado 22 de febrero de 2024 también se produjo el robo a plena luz del día del auto de una funcionaria de esa dependencia de salud, lo cual genera un impacto emocional en las personas y personal de esta dependencia sanitaria, ante la indefensión de los robos de sus medios de transporte. Les preocupa lo que viene ocurriendo, por el hecho de que este sector es residencial y donde habitan muchos adultos mayores; por lo que consideran además que el SAR (Servicio de Atención Primaria de Urgencia de Alta Resolutividad), no es de una complejidad social importante. "Más allá, nosotros no es mucho lo que podemos hacer, porque en este sector no hay un lugar donde poder contar con un estacionamiento (...)", dijo Paulina Muñoz, al agregar que han contado con la ayuda de los vecinos y esperan el apoyo de las



empresas aledañas, como supermercados e instituciones públicas, para protegerse entre todos. Mencionó que el Cesfam 2 no cuenta con estacionamiento, pero tienen el apoyo de la empresa Link, que les arrienda un espacio para que cada funcionario deje sus autos resguardados. "En estos momentos hay una indefensión (...) y no es mucho lo que podamos hacer, un atentado y una sensación de inseguridad en la comunidad", recalzó la funcionaria de seguridad del centro de salud familiar, que considera que eso genera ausencia de usuarios en el recinto que en su mayoría son adultos mayores. Por su parte, la directora mencionó que, intentaron llegar a un acuerdo con el supermercado Unimarc, ubicado en avenida República de Chile (a un lado del Cesfam), pero al final no se pudo concretar. También solicitaron a Seguridad Ciudadana la posibilidad de más rondas en camionetas, pero son insuficientes



A la suerte de Dios quedan los autos de los trabajadores del sector salud que no cuentan con estacionamientos.



para la cantidad de centros de salud existentes en la ciudad. Hicieron un llamado a las autoridades a quienes les compete el caso, ya que esto es una conducta repetitiva de robos en diversos Cesfam y Hospital Regional, y que se hagan las investigaciones como corresponde. Por otra parte, consideran que este sector norte de la capital, tan cercana a la carretera, no puede estar desprotegido, pero que cuente con un plan de acción mayor por parte de las autoridades. ☞